



**Asamblea General  
Consejo de Seguridad**

Distr. general  
21 de julio de 2022  
Español  
Original: inglés

**Asamblea General**  
**Septuagésimo sexto período de sesiones**  
Temas 67 y 70 del programa

**Consejo de Seguridad**  
**Septuagésimo séptimo año**

**La situación en los territorios de Ucrania ocupados  
temporalmente**

**Promoción y protección de los derechos de la infancia**

**Carta de fecha 20 de julio de 2022 dirigida al Secretario  
General por el Representante Permanente de Ucrania  
ante las Naciones Unidas**

Tengo el honor de transmitir la información adjunta sobre las graves violaciones contra los niños cometidas por la Federación de Rusia en Ucrania hasta el 15 de julio de 2022 (véase el anexo).

Le agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo como documento de la Asamblea General, en relación con los temas del programa 67 y 70, y del Consejo de Seguridad.

*(Firmado)* **Sergiy Kyslytsya**  
Embajador y  
Representante Permanente



## **Anexo de la carta de fecha 20 de julio de 2022 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Ucrania ante las Naciones Unidas**

### **Graves violaciones contra los niños cometidas por la Federación Rusa en Ucrania**

La agresión militar de Rusia contra Ucrania iniciada en 2014, incluida su fase a gran escala que comenzó el 24 de febrero de 2022, ha afectado a 7 millones de niños en Ucrania, incluidos 163.000 con discapacidad. En la actualidad, 3 millones de niños dentro de Ucrania y más de 2,2 millones en países de acogida de refugiados (según el comunicado de prensa del UNICEF del 31 de mayo de 2022) necesitan ayuda humanitaria. Casi dos de cada tres niños se han visto desplazados por los combates.

Hasta la fecha, la Fiscalía General de Ucrania ha abierto investigaciones en más de 1.260 casos de crímenes de guerra cometidos por el ejército ruso contra nuestros niños.

### **Muerte y mutilación de niños**

Según los fiscales de menores, al menos 1.027 niños resultaron heridos, de los que 352 murieron y 675 sufrieron lesiones, una gran parte de ellas graves, incluida la pérdida de piernas y brazos. Esas cifras no son definitivas, ya que se siguen actualizando en las zonas donde hay actividades militares en curso, en las zonas ocupadas temporalmente por la Federación Rusa y en los territorios liberados por Ucrania. Las provincias en que un mayor número de niños se han visto afectados son las de Donetsk (348), Khárkiv (190), Kyiv (116), Cherníhiv (68), Luhansk (61), Mykolaiv (53), Khersón (52) y Zaporizhzhia (31).

### **Violación y otros tipos de violencia sexual contra los niños**

Hasta la fecha, la Fiscalía General de Ucrania ha registrado cinco casos de este tipo que afectaron a niños. En la actualidad, las investigaciones en los territorios de Ucrania ocupados temporalmente resultan complicadas. Además, hay que tener en cuenta que los ocupantes rusos hacen lo posible por “eliminar las pruebas” quemando los cuerpos de los civiles víctimas de torturas y violación.

### **Reclutamiento y utilización de niños**

La Fiscalía General de Ucrania está investigando tres casos de utilización de niños en el conflicto armado por el ejército ruso. También ha habido casos de reclutamiento para informar sobre las posiciones de las fuerzas ucranianas, difundir propaganda rusa y construir a la fuerza instalaciones defensivas para los invasores, lo que constituye explotación forzosa de los niños, que está prohibida por el Convenio de Ginebra relativo a la Protección debida a las Personas Civiles en Tiempo de Guerra y la Convención sobre los Derechos del Niño.

### **Ataques a escuelas y hospitales**

Según la información oficial disponible, los bombardeos y ataques de las fuerzas armadas rusas han causado daños en 2.116 centros educativos, de los cuales 216 han quedado destruidos. Asimismo, se han visto afectados más de 50 establecimientos de salud para niños y más de 130 hogares para niños huérfanos y privados del cuidado parental. Las instalaciones de ese tipo que han sufrido más daños se encuentran ubicadas en las provincias de Khárkiv, Donetsk, Luhansk, Cherníhiv y Kyiv.

La Fiscalía General de Ucrania documentó al menos 31 casos de utilización de escuelas y centros de enseñanza preescolar para fines militares por los invasores

rusos. Las escuelas se habían utilizado como bases para almacenar municiones y tratar a los heridos, e incluso para organizar entierros en la zona.

### **Secuestro de niños**

Hasta la fecha, se ha denunciado la desaparición de 317 niños durante las hostilidades. Ha habido casos de secuestro de niños para pedir rescate y chantajear a las autoridades locales.

El traslado forzoso de niños ucranianos a Rusia y Belarús, así como a las provincias de Donetsk y Luhansk ocupadas temporalmente y a la República Autónoma de Crimea y la ciudad de Sebastopol, es motivo de gran preocupación.

Según el Ministerio de Defensa de Rusia, hasta el 12 de julio, 2.497.432 personas procedentes de Ucrania habían sido trasladadas a diversas regiones de Rusia, incluidos 392.890 niños. De esos niños, más de 2.000 son niños huérfanos o privados del cuidado parental. Se desconoce la ubicación, las condiciones de vida y el estado de esos niños, ya que Rusia se niega a proporcionar cualquier información sobre ellos a las autoridades ucranianas o a las organizaciones internacionales.

Hasta el 30 de junio, las autoridades ucranianas habían identificado a 5.097 niños que habían sido trasladados a la Federación Rusa o a territorios de Ucrania ocupados temporalmente por Rusia. Las autoridades prestan una especial atención a los niños huérfanos o privados del cuidado parental. También ha habido casos en los que niños cuyos padres murieron durante la guerra han sido trasladados por los ocupantes a su territorio.

Hasta la fecha, la Fiscalía General de Ucrania ha iniciado actuaciones penales en 28 casos. Algunos de ellos se combinan en un solo proceso, teniendo en cuenta que se ha trasladado a más de 5.000 niños.

La Fiscalía General de Ucrania proporciona orientación procesal en la fase de investigación previa a las actuaciones penales en los casos en que se ha impuesto a la fuerza la ciudadanía de la Federación Rusa a niños huérfanos o privados del cuidado parental.

La decisión adoptada por la Federación de Rusia el 30 de mayo para simplificar el procedimiento de obtención de la ciudadanía rusa por los niños ucranianos huérfanos o privados del cuidado parental que han sido trasladados por la fuerza desde Ucrania se considera un intento del Kremlin por legalizar el traslado ilegal de niños ucranianos al territorio de la Federación de Rusia desde los territorios ucranianos ocupados temporalmente por las fuerzas rusas, algo que se puede considerar como un secuestro de niños de Ucrania.

Esos cambios se introdujeron para “legalizar” cualquier acción que afecte a niños bajo el amparo de las instituciones de asistencia social de Ucrania, incluida su adopción por ciudadanos de la Federación Rusa.

Todos los actos de Rusia mencionados más arriba constituyen graves violaciones del Cuarto Convenio de Ginebra relativo a la Protección debida a las Personas Civiles en Tiempo de Guerra, que obliga a la Potencia ocupante a no modificar el estado civil de los niños, y de la Convención sobre los Derechos del Niño. Con arreglo al derecho internacional, las acciones de Rusia se pueden calificar también de genocidio, crimen que abarca la imposición de medidas para impedir los nacimientos en el seno de un grupo y el traslado por la fuerza de niños de un grupo a otro (párrafos d) y e) del artículo 6 del Estatuto de Roma de la Corte Penal Internacional, de 17 de julio de 1998).

### **Denegación de acceso humanitario**

Se han registrado casos de muertes de niños por no haber recibido asistencia médica oportuna debido a los bombardeos masivos, en particular en la provincia de Khárkiv. En la provincia de Kyiv también ha habido casos en los que las ambulancias no pudieron llegar a los niños y prestarles asistencia médica a tiempo para salvarles la vida. Durante la ocupación rusa de la ciudad de Hostomel, un niño resultó herido y los militares rusos le negaron el acceso a atención médica. Como resultado de las complicaciones de la lesión, el niño perdió el brazo.

---